

# CLAVIJO



**L**a calle Clavijo es una arteria bastante larga que enlaza la calle La Cava con avenida Madrid y se encuentra situada al sur del parque Luis Díez del Corral, constituyendo esta vía el eje central que separa los sectores La Cava, al Norte y Fardachón, al Sur.

La apertura de la calle Clavijo se produjo en el mes de noviembre de 2007 para el tráfico rodado y para los peatones, pero de manera provisional, pues aún existía casi en mitad de la

calzada un poste de alta tensión que generó bastante polémica entre el vecindario, que finalmente, fue retirado en el mes de agosto de 2008. El 29 de noviembre de 2007 fue inaugurado el paso subterráneo que enlaza el barrio de La Guindalera con los barrios de La Cava y Fardachón por el alcalde, Tomás Santos, y que transcurre por debajo de la N-111.

Entre las edificaciones que poco a poco van poblando la calle se encuentra el

campo de fútbol Las Gaunas y el Palacio de los Deportes, que ofrecen todo su lateral sur a la calle Clavijo, así como el edificio que en su día ostentó la Policlínica Clavijo –hoy Sanyres–, muy cerca de la avenida Madrid.

El 5 de enero de 2009 fue inaugurado el conjunto escultórico de los Reyes Magos, diseñado por Rubén Vergasa en acero corten y de 2'3 metros de altura. Se encuentra ubicado en la rotonda “El jardín de los Reyes



Magos<sup>7</sup> de la calle Clavijo, cerca del campo de fútbol Las Gaunas y del Palacio de los Deportes.

## POLICLÍNICA CLAVIJO (ACTUALMENTE, CENTRO RESIDENCIAL SANYRES LOGROÑO)

El 29 de diciembre de 1971 tuvo lugar la inauguración de la Policlínica Clavijo, situada en las cercanías de la entonces carretera de Soria y hoy en el n° 1 de la calle Clavijo. El presidente Alfredo Ardanza, acompañado de todos los miembros que componían el consejo de administración, cumplieron a su llegada al gobernador civil Rodríguez Estevan; alcalde, Víctor de Lerma, y otras numerosas autoridades civiles y militares. El prelado de la diócesis, que entonces era Abilio del Campo, procedió a la bendición solemne del nuevo edificio.

En aquellos días finales de 1971, el acto constituyó un verdadero acontecimiento, con la presencia de buen número de logroñeses invitados que seguidamente recorrieron todas las dependencias de la nueva policlínica y que en aquellos

momentos eran realmente modelo en su género. Finalmente, todos los invitados fueron obsequiados con un excelente vino riojano ilustrado. Actualmente, este edificio alberga el Centro Residencial Sanyres Logroño.

## PARQUE JUAN GISPERT

Juan Gispert Espelt fue un bombero riojano que murió el 14 de julio de 1987 durante las tareas de extinción del fuego que se produjo en la fábrica

Calzados Marzo, situada en Quel. El parque público con más de 40.000 m<sup>2</sup>, ubicado entre las calles Clavijo y Sequoias en La Guindalera, fue inaugurado el 14 de julio de 2009 por el alcalde, Tomás Santos, exactamente cuando se cumplían 22 años del mortal y desgraciado accidente.

La idea de que un espacio logroñés llevase el nombre de Juan Gispert, el único bombero que ha fallecido en Logroño en acto de servicio, surgió de sus propios compañeros del Cuerpo de Bomberos de Logroño, cuya solicitud fue aprobada por la Junta de Gobierno Local el 12 de junio de 2009. ↘



El 1 de junio de 1998 el Ayuntamiento presidido por el alcalde, José Luis Bermejo, acordó que la denominación de la calle Clavijo se prolongase hasta su encuentro con la calle La Cava.

## ¿QUIÉN FUE?

Clavijo es un municipio de la Comunidad Autónoma de La Rioja, situado a 16 km de Logroño a una altitud de 872 metros y donde se encuentran las ruinas de su famoso castillo. Según cuenta una de las leyendas atribuidas al Apóstol Santiago, las huestes cristianas del rey Ramiro montaron su campamento en las laderas de los montes Clavijo y Laturce el 22 de mayo del año 834. Aquella noche, agotado por el cansancio y la fatiga, el Apóstol Santiago se le apareció en sueños al rey, animándole a emprender la batalla contra los moros. Cuando las tropas se encontraban exhaustas, desalentadas y prácticamente abatidas por los mahometanos, el citado santo jugó un papel decisivo en la contienda, al aparecer montado en un caballo blanco y empuñando una espada con la que consiguió la victoria sobre los musulmanes. Así se forjó la imagen de Santiago Matamoros, junto al idílico castillo de Clavijo, y que sin duda, es la más popular.

## ¿SABÍA QUE...

- ... en 1931 el castillo de Clavijo fue declarado Monumento Nacional?
- ... en La Rioja hubo alrededor de 80 castillos, aunque actualmente, son 41 los castillos de los que se conserva algún resto?
- ... más de una decena de estos castillos ya han sido restaurados, siendo el castillo de Clavijo uno de ellos?
- ... en 2007 la Asociación Española de Amigos de los Castillos y el Gobierno regional publicaron el libro “Castillos de La Rioja” donde puede encontrarse la descripción de cada uno de los restos de estos 41 castillos?